
	  

	  

Compte-‐rendu	  du	  débat	  mobile	  de	  Nancy	  
	  
	  
Vendredi	  29	  mai	  2015	  :	  la	  Commission	  échange	  avec	  les	  nancéens	  
devant	  le	  marché	  couvert,	  place	  Charles	  III.	  	  
	  
Le	  débat	  mobile	  en	  bref	  	  
	  
Résumé	  :	  près	  de	  110	  personnes	  rencontrées	  et	  64	  avis	  et/ou	  questions	  recueillis	  	  
	  
C’est	  au	  cœur	  de	  l’agglomération	  nancéenne	  que	  s’est	  rendue	  la	  Commission	  particulière	  
du	  débat	  public	  pour	  ce	  troisième	  débat	  mobile.	  Entre	  le	  marché,	  le	  centre	  commercial	  
Saint	  Sébastien	  et	  le	  Stan’way,	  mais	  surtout	  entre	  deux	  averses,	  une	  centaine	  de	  
passants	  ont	  pris	  le	  temps	  de	  s’informer	  et/ou	  de	  donner	  leur	  avis	  sur	  le	  projet	  
autoroutier	  A31	  bis.	  	  
	  
Pour	  la	  plupart	  nancéens,	  les	  habitants	  rencontrés	  n’étaient	  pas	  tous	  usagers	  de	  l’A31.	  
Beaucoup	  se	  sont	  exprimés	  sur	  la	  nécessité	  de	  développer	  l’offre	  ferroviaire	  ou	  les	  
transports	  en	  commun	  interurbains.	  	  
	  
Plusieurs	  personnes	  ont	  estimé	  que	  la	  fluidité	  de	  l’axe	  pouvait	  être	  améliorée	  par	  
d’autres	  biais	  que	  son	  élargissement	  et	  notamment	  par	  la	  levée	  des	  limitations	  de	  
vitesse	  à	  90	  km/h	  en	  traversée	  d’agglomération.	  Mais	  plus	  que	  la	  congestion	  de	  l’A31,	  
c’est	  l’état	  de	  la	  voirie	  et	  l’insécurité	  qui	  ont	  été	  largement	  relevés.	  	  	  
	  
Le	  contournement	  de	  l’agglomération	  de	  Nancy	  par	  le	  projet	  de	  barreau	  Toul-‐
Dieulouard	  a	  été	  évoqué	  à	  plusieurs	  reprises,	  certains	  s’inquiétant	  pour	  les	  villages	  
traversés	  ou	  de	  la	  préservation	  des	  espaces	  agricoles	  et	  d’autres	  s’exprimant	  sur	  les	  
différentes	  variantes	  à	  l’étude	  aux	  abords	  de	  Toul.	  	  
	  
La	  perspective	  du	  péage	  a	  été	  reçue	  de	  plusieurs	  manières	  :	  parfois	  acceptée	  avec	  
résignation,	  parfois	  rejetée	  catégoriquement	  au	  motif	  que	  les	  contribuables	  ne	  doivent	  
pas	  payer	  deux	  fois	  pour	  une	  infrastructure,	  elle	  a	  parfois	  au	  contraire	  été	  perçue	  
comme	  la	  seule	  manière	  de	  dissuader	  les	  poids	  lourds	  étrangers	  de	  venir	  encombrer	  les	  
axes	  français.	  La	  responsabilité	  de	  l’Europe	  dans	  la	  gestion	  des	  trafics	  internationaux	  a	  
été	  mentionnée	  à	  quelques	  reprises.	  	  
	  
Parmi	  les	  questions	  posées,	  certaines	  concernent	  le	  ferroutage,	  la	  possibilité	  l’élargir	  à	  
2x4	  voies	  ou	  encore	  la	  durée	  des	  éventuelles	  concessions.	  	  
	  


